

Culte du 18 février, Moncoutant

Accueil (Assis)

Nos vies sont agitées. Les soucis et les fardeaux ne nous épargnent pas. Il nous arrive d'être fatigués. C'est dans ces moments, particulièrement, qu'il est bon de pouvoir s'arrêter pour un moment de culte. Pour déposer nos soucis, nos fatigues et nos peines. Pour nous laisser accueillir par le Christ vivant.

Le Christ nous accueille ce matin. La paix du Père, l'amour du Fils, la consolation de l'Esprit... nous sont offerts pour que nous vivions ce culte le cœur au repos et l'Esprit apaisé. Amen.

Spontané :

Louange (Debout)

Nous louons le Seigneur :

Nous ne savions quel chemin prendre mais tu nous as tendu la main. Nous étions inquiets et tu as posé notre main dans la tienne : le chemin s'est fait lumière. Merci Seigneur !

Nous ne savions que faire, nous avons entendu une parole. Nous étions perdu et nous avons trouvé une main amie le salut s'est fait proche. Merci.

Tu n'es pas sourd à nos appels. Ta main est toujours tendu vers nous, ton amour est pour tous et toutes, tu donnes ta parole et ne la reprends pas. Tu es le Dieu des humains. Amen

Cantique : 257 Jésus ton nom est le plus beau

Volonté de Dieu (Assis)

Nous entendons aujourd'hui la volonté de Dieu dans l'épître de Paul aux Éphésiens :

Ne proférez plus de mensonge : que chacun dise la vérité à son prochain, que le soleil ne se couche pas sur votre colère, que celui qui volait ne vole plus mais qu'il s'adonne à la solidarité en secourant les nécessiteux.

Ne colportez nul mauvais propos mais proclamez toute bonne parole capable d'édifier, de réjouir et de consoler ceux qui l'entendent.

N'attristez pas le Saint-Esprit de Dieu, maître de votre salut. Aigreur, emportement, colère, clameurs, outrages doivent être chassés de vos vies. Au contraire, soyez bons et compatissants les uns pour les autres ; pardonnez-vous mutuellement puisque Dieu, en Jésus-Christ, vous a déjà pardonnés.

Spontané :

Confession du Péché (Assis)

Face à l'attente du Christ, ce n'est pas se déshonorer que de confesser sa faiblesse, au contraire c'est ouvrir la porte au renouvellement de notre vie. Nous prions avec les mots du Ps 130 :

Des profondeurs, je crie vers toi, Seigneur. Seigneur, écoute mon appel ! Que ton oreille se fasse attentive au cri de ma prière ! Si tu retiens les fautes, Seigneur, qui subsistera ? Mais près de toi se trouve le pardon pour que l'humain te respecte.

J'espère le Seigneur de toute mon âme, je l'espère, et j'attends sa parole. Mon âme attend le Seigneur plus qu'un veilleur ne guette l'aurore. Plus qu'un veilleur ne guette l'aurore, ainsi son peuple attend le Seigneur.

Oui, près du Seigneur, est l'amour, c'est lui qui adoptera ses enfants, Il rassemblera son peuple, pardonnant toutes leurs fautes. Amen

Spontané :

Déclaration du pardon (Assis)

Nous entendons ce matin les paroles de pardon dans le livre du prophète Ézéchiel :

Des jours viennent dit Dieu, où je conclurai avec la communauté de mon peuple une alliance nouvelle. Je répandrai sur vous une eau pure et vous serez purifiés. De toutes vos compromissions et de toutes vos idoles, je vous délivrerai. Je vous donnerai un cœur nouveau et je mettrai en vous un souffle intact. J'ôterai le cœur pétrifié qui est dans votre poitrine et vous donnerai un cœur vif. Je déposerai mon inspiration au fond de vous-même et j'insufflerai en vous mon esprit.

En effet je pardonne vos fautes, votre péché, je ne m'en souviens plus. Vous serez pour moi un peuple Je serai pour vous Dieu

Que Dieu nous mette au cœur l'assurance de son pardon et qu'Il nous donne de marcher vers son Royaume.

Spontané :

Prière d'illumination (Assis)

Avant de lire les Ecritures nous prions :

Donne-nous, Seigneur, d'être à l'écoute de ce que tu veux nous dire ce matin.

Accorde-nous la grâce du silence intérieur pour que ta Parole nous rejoigne et qu'elle parle à notre cœur. Que par ton Esprit, le passage de l'Écriture que nous allons écouter devienne Bonne Nouvelle pour nos vies. Amen

Spontané :

Lecture des textes bibliques : Mc 1,14-15

¹⁴Après que Jean eut été mis en prison, Jésus se rendit en Galilée ; il y proclamait la bonne nouvelle de Dieu. ¹⁵« Le moment favorable est venu, disait-il, et le règne de Dieu est tout proche ! Convertissez vous et croyez à la bonne nouvelle ! »

Cantique : 229 Touche nos oreilles

Prédication : (assis)

Changeons de regard, ce n'est pas à nous de nous approcher de Dieu, mais c'est lui qui s'approche de nous.

Chers amis, le moment est venu ! Oui le moment est venu de se convertir et de croire en la bonne nouvelle. Ce n'est pas moi qui le dit, c'est Jésus ! C'est fou quand même comme en si peu de mots, le texte biblique arrive à en dire autant, à nous humains du XXIème siècle.

J'ai noté quatre choses importantes :

Premièrement cette idée que le moment est venu, ce n'est quand même pas rien. Dans nos vies, nous sommes souvent entrain de réfléchir à l'avenir, à ce que l'on fera demain, la semaine prochaine, pour les prochaines vacances, mais aussi dans quelques années. Oui nous pensons souvent au futur. Et là bonne nouvelle, c'est maintenant que cela se passe, c'est maintenant que Jésus vient proclamer son Évangile dans nos vies, pour nos vies. Oui c'est dès maintenant que Jésus nous affirme que nous sommes aimés de Dieu, dès maintenant nous pouvons nous ouvrir à son amour, à sa paix, à sa joie.

Ainsi nous ne pouvons pas dire que l'on écouterait plus tard, ou que si on a le temps, vous savez comme ces mails auxquels on ne répond pas ou ces coups de téléphone que l'on ne donne pas car on a toujours autre chose à faire. Et bien là, pas d'excuse, c'est maintenant le moment favorable, c'est maintenant que cela se passe.

Deuxième idée : Dieu est un Dieu proche. Ce n'est pas rien non plus. On imagine souvent Dieu comme lointain, sur son nuage, qui scruterait du haut du ciel ce qui se passe en bas. Et bien non, Jésus nous l'affirme, Dieu et son royaume sont proches, ils sont tout à côté de nous. Et comme l'Évangile est très bien écrit, on voit que Dieu se rend proche en Jésus. Car dans le récit c'est Jésus qui s'approche pour proclamer l'Évangile. C'est lui qui se rapproche de nous, malgré les siècles et les kilomètres de distance.

Ainsi, ici aussi pas d'excuse possible, on n'a pas d'effort à faire pour accueillir Dieu, pour se laisser toucher par son amour, par sa joie, par son pardon. Nous pourrions être tenter de dire que l'on n'est pas assez ceci, ou trop cela, et que cela nous sépare irrémédiablement de Dieu, et bien non, ce récit affirme que Dieu se rapproche de nous quoi qu'il arrive, qui que nous soyons, quoi que nous ayons vécu. D'autres textes bibliques se font écho de cette affirmation, par exemple, vous connaissez Gédéon ? Ce juge du premier testament que Dieu appelle malgré qu'il est le plus petit, de la plus petite famille de la plus petite tribu d'Israël, de même à la fin de la Bible, dans le livre de l'Apocalypse, Jésus affirme qu'il se tient à la porte et qu'il frappe. Il n'y a rien d'autre à faire qu'à lui ouvrir la porte. Facile, non ?

Le troisième élément est l'appel à la conversion. On voit souvent la conversion comme un changement brutal de vie, comme un progrès très rapide (un level up dans les jeux vidéos). On a l'exemple frappant de Saul, qui après avoir persécuté les chrétiens devient apôtre, et proclame l'Évangile auprès des païens. Mais si on regarde vraiment, la conversion ce n'est pas un changement brutal, une rupture absolue, c'est un changement de regard. Paul était plein de zèle pour Dieu, il a juste changer sa compréhension de Dieu, il a découvert un Dieu d'amour, là où il ne voyait qu'un Dieu juge. Et à notre époque, les personnes qui se convertissent, qui découvrent Dieu sont des personnes en recherche qui franchissent le pas à un moment. Ainsi, la conversion est un changement de regard sur Dieu, le monde, les autres et moi même. Mais ce changement n'a pas lieu une fois pour toute, même s'il peut y avoir une découverte initiale, c'est un cheminement permanent. Chaque jour il faut changer de regard, le réajuster à Dieu, à son amour infini, à son pardon, sa joie, sa lumière. Oui, ce récit nous invite à nous convertir, chaque jour à nouveau, de revenir à Dieu et de le laisser nous ajuster à lui.

Quatrième et dernier élément, croyez en la bonne nouvelle. La bonne nouvelle c'est ce dont nous venons de parler, que c'est ici et maintenant que Dieu nous rejoint et nous accompagne dans nos chemins de vie. Mais Jésus nous invite à y croire. Il ne s'agit pas de signer une confession de foi, où la bonne nouvelle serait coincée entre « il a souffert sous Ponce Pilate » et « il est mort et est descendu aux enfers ». Non ici pas de dogmatique, de réflexion sur les dogmes, sur ce que l'on croit. Non il s'agit ici d'élan du cœur, de confiance ancrée en nous. Jésus nous invite à faire notre cette bonne nouvelle. Qu'elle ne soit pas que une belle réflexion théologique, mais qu'elle prenne une dimension existentielle.

En nous appelant à la confiance, Jésus affirme que cette bonne nouvelle peut être bonne nouvelle pour nous aujourd'hui. Elle peut changer nos vies, elle peut nous convertir encore, elle peut nous faire changer notre regard : ce n'est pas à nous d'aller vers Dieu, c'est lui qui ici et maintenant vient à nous et nous donne de vivre de son amour. Amen

Cantique : 601 trouver dans ma vie ta présence

Confession de foi

Nous confessons notre foi :

Je crois en Jésus-Christ, le Fils unique de Dieu, qui s'est fait humain pour que nous ayons pardon, joie, salut. Je crois qu'il est mort et ressuscité pour nous donner la victoire sur la mort et l'assurance de notre résurrection. Je crois qu'il reviendra dans la puissance et la gloire, comme il est venu dans la faiblesse et l'humilité.

Par lui, je crois en Dieu notre Père, qui nous prend pour ses enfants et nous aime comme il aime Jésus-Christ.

Je crois en l'Esprit Saint, qui demeure en notre esprit et nous atteste que nous sommes enfants de Dieu, qui guide l'Église par l'Évangile et nous révèle la gloire de Jésus-Christ.

Je crois l'Église du Christ, secrète et universelle, visible et invisible, pécheresse et pardonnée. Je crois que tous les humains sont liés à Jésus-Christ. Je crois que dès aujourd'hui nous vivons dans le Royaume de Dieu. Amen

Annonces et offrandes (Assis)

- Journée intergénérationnelle samedi 24 février, 10h cuisine du monde, 12h repas partagé, 14h activité autour du prophète Jonas, enfants et adultes séparés.
- Culte le 25/02 à 10h30 au temple
- Culte le 03/03 à 10h30 aux Magnolias
- AG le 7 avril

Prière d'intercession (Assis)

Nous prions les uns pour les autres :

Seigneur, tu es le même, hier, aujourd'hui, éternellement. C'est pourquoi nous te louons, ô Dieu notre Père, pour le témoignage unique que tu nous apportes par ton fils Jésus-Christ. Par lui, nous savons maintenant que tu restes avec nous, au-delà des temps et des âges, au-delà des espaces, au-dessus de tout, et dans la vie de chacun et chacune.

C'est pourquoi nous voulons déposer devant toi, Seigneur, nos soucis, nos questions et nos détresses. Souviens-toi de tous ceux et celles qui sont aux prises avec des difficultés. Console et reconforte les affligés, les malades du corps et de l'âme, celles et ceux qui sont privés du secours humain, qui souffrent dans un monde inhospitalier. Souviens-toi des membres de nos familles, auprès et au loin, et sois auprès de ceux et celles qui n'ont pas de famille. Suscite des témoins joyeux et courageux et donne-nous d'être porteurs de paix, d'amour et d'espérance.

Et nous qui sommes tes enfants, nous te disons NP

Spontané :

Envoi et bénédiction

Changeons de regard, ce n'est pas à nous de nous approcher de Dieu, mais c'est lui qui s'approche de nous, ici et maintenant, ouvrons nos cœurs avec confiance à cette bonne nouvelle.

Le Seigneur nous béni et nous garde, il nous donne en abondance sa grâce et sa paix, sa joie et son amour Amen.